

DIARIO DE BARCELONA,

Del Jueves 31 de Julio de 1800.



San Ignacio de Loyola, Fundador. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de padres Trinitario descalzos: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 49 m.; y se pone á las 7 h. 10 m. Hoy es el ro de la luna: sale á las 3 h. 33 m. de la tarde; y se pone á las 12 h. 18 m. de la noche: pasa la luna por el meridiano á las 7 h. 58 m. de la tarde. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 6 m. 0 s.

Dia 29.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosfera.
A las 7 de la mañana.	20 grad.	28 pulg. 1.	S. S. O. entrecubiertos.
A las 2 de la tarde.	23	28	S. S. E. idem.
A las 12 de la noche.	20	28	S. O. nubes-relámp.

Continuacion del nuevo método de preparar el albaya de ó cerusa.

Para hacer la evaporacion del ácido se necesita un temple de 45°. Mantener un calor constante á un grado tan moderado, sería una cosa muy difícil, y no se conoce mas que el estiercol de caballo que pueda dar este resultado. El uso de este material sucio y desabrado es causa de que se hagan muchas tentativas para hallar otra cosa que le substituya; ya llegaron á ensayarse canales ó conductores del calor, y aun hasta las estufas; pero la imposibilidad de arreglar el temple se opuso á este designio.

En fin Fishuvick, fabricante hábil de Newcastle sur-Tyne, imaginó reemplazar el estiercol con el polvillo de la corteza de roble, que usan los curtidores, y sirve para calentar estufas. Esta substancia es ménos sucia, de menor gasto,

mantiene el calor mucho tiempo, y con mas uniformidad que el estiercol. El efecto fué tan feliz como se deseaba.

El taller de converscion, distinto del antiguo método, necesitaba mucho sitio para el estiercol, ademas de la suciedad que le era inseparable por su destino. El uso de la borra ó tamo de teneria ocupa ménos lugar, y permite repartimientos mas cómodos.

En un cobertizo cerrado, hecho de ladrillos de poca elevacion, y tan largo como exige la fábrica, se empieza á formar una hoya de un pie de profundidad donde se pone la borra ó tamo de teneria: el ancho será de doce pies, y la longitud quanta se necesite.

Se levanta por todos lados una pared pequeña de un ladrillo de gres-

grueso para sujetar la borra, semejante á las paredes que cercan las estufas, y para impedir su desigualdad, se le pone encima un madero cuadrado.

El artifice da principio, llenando la hoya de dicha borra, á la altura de un pie, en lugar de dos de estiercol que se ponían antes. Despues forma el suelo ó pavimento de tabla de encina, sobre la qual coloca los botes tan inmediatos uno de otro quanto sea posible; dexando siempre entre la pared y botes un espacio de un pie, que se llenará de la expresada borra: en cada vaso ó bote echa una media pinta de vinagre ó ácido acetoso: en seguida pone las planchas de plomo, redondas, y cortadas en forma espiral sobre los bolillos ó

pies pequeños, de modo que no toquen de ninguna manera al licor.

Estas planchas no deben tener mas que de una á tres líneas de grueso, ni deben pesar mas que dos libras y media en todo. Las rodajas ó planchas redondas de plomo no deben pasar de los bordes de los vasos; y se pone encima de todo otra cubierta de planchas cuadradas de plomo que toquen todo el aparato, y cubran los interválos que hay entre los botes.

Despues se hace un nuevo tablado, que se cubre con un pie de borra; se forma otra casa semejante á la precedente, y sucesivamente hasta seis ó siete veces, cuidando siempre de disminuir cada casa intermedia con una hilera de botes. (Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

El Lunes próximo, día de Santo Domingo, á las nueve de la noche, se cerrarán las Libretas de subscripción á la Rifa de 150 Doblones en oro, que administra la Junta de Caridad á beneficio de los Pobres que se socorren en la Olla pública; y hasta dicha hora quedarán abiertas las mesas en el Borne, plaza del Angel, plaza Nueva y Rambla, esquina á la calle del Hóspital.

Por cada cédula se pagan dos reales de vellón.

El Sorteo se executará el día siguiente. Barcelona 31 de Julio de 1800.

Hoy, á las cinco de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprehendidos en el subasto, por disposición de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. — Miguel Ribót.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Marsella y San Felix, en 8 dias, el patron Antonio Maristany, catalan, land S. Antonio, con tocino.

De Liorna y Mahon, en 21

dias, el capitan Juan de Miguel Mesa, raguseo, bergantin Afortunado y la Virgen del Rosario, con algodón en rama y goma, á los señores De Arabet, Gautier, Manning y compañía.

Dieta. De 24 quintales de Arróz de Valencia, á 26 rs. 15 ds. la arroba, en casa de Joseph Marquet, confitero, en la orilla del Rech.

Otra: De 246 quintales de Algarrobas de Idem, á 24 rs. 6 ds. el quintal, en casa de Roque Artés, en la orilla del Rech.

Otra: De 41 quintales de Algarrobas de Idem, á 24 rs. 12 ds. el quintal, en casa de Lorenzo Cull, en la orilla del Rech: ésta y las dos anteriores se venden por quintales, @ y medias @; y todas tres durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Aviós. Se desea encontrar una Cochera en donde se pudiese colocar un carruage de quatro ruedas, con entrada y salida cómoda para usar de él quando lo necesiten, no importa sea en qualquier parage de la ciudad: el dueño de dicho carruage ofrece dar por dicho pueño el estiércol de tres animales: á quien acomode esta proposicion, puede acudir al editor de este Periódico, quien informará para quien es.

Qualquier persona que sepa el paradero de Justina Torras y Casanovas, que hace unos 6 á 7 años que falta de Torruella de Mongí, y quiera pasar á manifestarlo á un sujeto que vive en casa de Armengol Pifol, escribano, se lo agradecerá mucho, y se le dará una correspondiente gratificación.

Las personas que quieran hacer uso del Agua de la fuente de Moncada, alias la font de Ferro, acudan á casa del señor Pedro Farré, dorador, que vive enfrente de la baixada de los Leones, número 32, quien avisándole el dia antes, y conviniendo en el precio, la hará traer á las propias casas de los que la quisieren.

En casa del señor Joseph Filiberto Pons, que vive detrás de San Justo, se ha recibido una carta de Marsella, dirigida al señor Joseph Lorenzó Gastoni, cuyo paradero se ignora; por lo que se le suplica á dicho señor se sirva acudir á recogerla.

Si alguno necesita Leche de burra negra, acuda al lado de la taberna en la calle de los Flasaders, casa de uno que vende fileos, quien venderá tambien la misma burra si hay quien la quiera comprar.

Qualquiera persona que hubiese prestado algun Libro al difunto Dr. Joseph Bellvitjes, presbítero, ó lo tuviese de este, se le suplica que se sirva avisarlo al Dr. D. Ignacio Torres, presbítero, en la biblioteca Episcopal, ó á D. Francisco Roquer, en la plaza de la Verónica.

Los acreedores á la masa de intereses del patron Pablo Balansó, se servirán presentar con la posible brevedad á D. Antonio Casanovas y Francisco Capella, síndicos de dicha masa, los documentos con que acrediten serlo, á fin de que en su vista, puedan hacer el correspondiente reparto.

Ventas. Quien quisiere comprar tres Casas, situadas sobre el Clot, con doce Silos, fronteros á dihas Casas, de 700 quarteras de cabida cada uno, acuda á los moños de la pólvora, fuera de la puerta Nueva, á Gabriel Casadejus, con quien harán el contrato.

En la calle den Gignás, en el almacén de cristales frente de la taberna de los Padrins, ha llegado un surtido de Estatuas y Candeleros de mármol y bronce, para sobremesa, de un gusto superior: tambien se hallarán Vidrios de cuadrante de relox de pendula, los

quales géneros se darán á precios equitativos.

En la calle den Fonollá, se ha abierto un almacén de algodón de Malta, junto á la fuente, y se vende por quintales, medios quintales, @, medias @ y cuartos de @, á un precio moderado.

A quiler. Se alquila un primer piso con un Almacén pequeño dentro de la misma casa, y tambien un tercero: en el segundo de la casa que está al lado del escultor en la calle de la Blanquería, tienen las llaves y harán el contrato.

Pérdidas. El día 25 del corriente desde la calle den Jupí hasta el teatro, pasando por el Regomí, plaza de la Verónica y Escudillers, se perdió un Medallón con algunos granitos de perlas por el círculo, y otras señas que se darán; en la oficina de este Periódico darán razon de su dueño, quien dará una correspondiente gratificación.

De un balcon de la calle de Montesion se cayó una Media de seda blanca de hombre, nueva, y solamente lavada por primera vez; se suplica al que la haya recogido, la entregue al revendedor de dicha calle, y se le dará peseta y media de gratificación.

Quien hubiere hallado una Almendra de pendiente de oro, grabada, y con una piedra violada,

circase de llevarla á Antonia Solá, viuda, que vive en la calle den Grufi, tercer piso de la escalerilla de Prats, frente de San Christóbal, que dará la gratificación correspondiente.

El Sábado, día 19 del corriente, á las quatro de la tarde, se desahpareció en la calle del Conde del Asalto un Perro de aguas, color de castaño obscuro, todo esquilado ménos las orejas, con un agujero redondo en una de ellas, sin cola, y las puntas de pies y manos blancas: la persona á quien se hubiese agregado, se servirá dar aviso á su dueño, que vive en dicha calle, entrando por la Rambla á mano izquierda, pasada la primera taberna, la escalerilla inmediata, quarto segundo.

En la mañana del día 24 de este mes se perdió en la Rambla una Capucha de lila; á quien la haya hallado, se suplica la lleve al segundo piso de la casa que habita el Dr. D. Francisco Petot, en la calle de Santo Domingo del Call, que se le gratificará.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Española, la pieza moderna, intitulada: *De dos Enemigos, hace el amor dos Amigos*; con el bayle de Amintas y Silvia.

N. B. En estos últimos días del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. en para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para Américas no admitiendo menos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boda y Compañía, plaza de Santa Catalina; en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares; en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon; en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 29.